

Godinez, Leal, Lourdes, “Sedesol: 99% de las poblaciones indígenas, con alto o muy alto grado de marginación”, *Proceso*, México, 12 de julio, 2007.

**Dirección electrónica:**

<http://www.proceso.com.mx/noticia.html?sec=1&nta=52335&nsec=Nacional>

En México, 99 por ciento de las localidades indígenas tienen un alto o muy alto grado de marginación; 36 por ciento de la población es analfabeta y 43 por ciento de las viviendas carece de agua potable, afirmó hoy el director general adjunto de Planeación Micro Regional de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Ricardo Aparicio.

Al presentar el libro “Índices de marginación por localidad 2005”, en el marco del Día Mundial de la Población, elaborado por la Secretaría de Gobernación (Segob) y el Consejo Nacional de Población (Conapo), el funcionario insistió que persisten las desigualdades, marginación y pobreza, y “enormes” contrastes al interior del país, marginación que afecta principalmente a las comunidades y pueblos de las zonas indígenas y rurales.

El subsecretario de Gobernación, Florencio Salazar Adame, apuntó que Chiapas, Guerrero y Oaxaca continúan siendo las entidades con mayor proporción de población que reside en localidades de alto y muy alto grado de marginación, seguidos por Puebla, Veracruz, Yucatán, San Luis Potosí, Hidalgo, Campeche, Tabasco y Michoacán.

En tanto que las entidades federativas con menor grado de marginación son el Distrito Federal, Coahuila, Aguascalientes y Nuevo León.

De acuerdo con el índice, en México la mayor parte de los estudios demográficos y urbanos clasifican como urbanas a las localidades de 15 mil o más habitantes y como rurales a las menores de 2 mil 500 pobladores, en tanto que las localidades de 2 mil 500 o menos son definidas como mixtas o en transición.

En las localidades urbanas, 4 por ciento de la población de 15 años y más es analfabeta y 14 por ciento no concluyó la primaria. En las poblaciones mixtas y rurales el analfabetismo aumenta a 12 y 19 por ciento respectivamente; y el rezago en la educación primaria se incrementa a 30 por ciento en los primeros y a 45% en los segundos.

En el tema de la vivienda en los centros urbanos, menos de 1% carece simultáneamente de drenaje y excusado; y menos de 2%, de energía eléctrica. En tanto, la proporción de viviendas con piso de tierra y sin agua en su domicilio es de tres y cuatro por ciento, respectivamente.

Casi la cuarta parte de las viviendas presenta algún nivel de hacinamiento y una de cada diez carece de refrigerador.

Además, de 2000 a 2005, mil 243 municipios, la mitad del total (50.7 por ciento), experimentaron una pérdida de población.